

beberapa penjajah. Dengan kemerdekaan rakyat diberinya harapan baru kepada suatu kehidupan yang lebih baik, yaitu keadaan yang adil, makmur, aman dan damai, tetapi kenyataannya untuk mencapai hal yang demikian tidaklah mudah, bahkan penuh dengan kepahitan. Disamping itu terjadi pula kemerosotan moral yang sangat mengecewakan bagi rakyat. Agama-agama yang ada (Islam, Katolik, Protestan dan lainnya) tidak dapat membuktikan diri menjadi suatu benteng kekuatan moral. Terjadi kekosongan jiwa pada orang-orang yang kecewa. Untuk mengisi kekosongan itu memang diperlukan suatu hal yang baru, untuk menggantikan lembaga agama yang dianggap tidak bisa memberikan apa-apa lagi, bahkan dianggap telah gagal.

Arus kebudayaan barat tidak dapat dibendung lagi pengaruhnya di dalam kehidupan masyarakat. Khususnya peradaban barat yang bercorak intelektualisme, materialisme dan individualisme melanda pula pada masyarakat Indonesia. Akan tetapi hal-hal tersebut tidak mampu mengisi kekosongan yang ada, bahkan menimbulkan kekhawatiran pada sebagian masyarakat yang tidak rela kehilangan nilai-nilai asli Indonesia (misalnya rasa kekeluargaan dan rasa gotong-royong). Kebatinanlah yang berusaha untuk mengisi kekosongan itu. Dengan demikian tidaklah mengherankan, jika

kebatinan bernada protes dan kritik terhadap zaman itu. Protes dan kritik itu dilontarkan dari sudut kerinduan akan masa lampau dan akan nilai-nilai lama yang telah hilang, tetapi masih tetap dirindukan. Oleh karena itulah perkembangan kebatinan yang luar biasa itu sebenarnya menjadi tantangan bagi semua agama yang ada untuk mengoreksi diri sendiri, agar mereka dapat, mengimbangi usaha aliran kebatinan dalam pembaharuan moral.¹

Demikianlah sebenarnya yang terjadi dalam benak masing-masing orang pada waktu itu, maka tampillah aliran kebatinan untuk menyumbangkan darma baktinya guna mewujudkan masyarakat yang tentram, damai yang didasari budi luhur dan berusaha menciptakan perdamaian dunia secara menyeluruh. Untuk itu didirikannya organisasi penghayat kebatinan di berbagai daerah.

Pada tahun 1955 Mei Kartawinata mendirikan aliran Kebatinan Perjalanan di Subang Jawa Barat, hal tersebut didasarkan atas wangsit yang ia terima bersama-sama dengan kawan-kawannya yaitu M. Rasid dan Sumitra di Cimerta Subang Jawa Barat, tepatnya pada hari Jum'at kliwon pada tanggal 17 September 1927 berupa perintah meniru falsafah aliran sungai

¹Harun Hadiwijana, Kebatinan dan Injil, (Jakarta: BPK Gunung Mulia, t.th), hal.9

Adapun sistematika penulisan dalam pembahasan skripsi ini diperinci dalam lima bab. Dengan maksud untuk mempermudah mengetahui alur pemikir yang tertuang dalam pembahasan skripsi ini. Disamping itu dalam penyajian data penulis sajikan sedemikian rupa agar data keterpautan antara bab yang pertama dengan bab selanjutnya.

BAB I : Pendahuluan berisi berbagai uraian dari seluruh isi skripsi yaitu latar belakang masalah, perumusan masalah, penegasan judul, alasan memilih judul, tujuan yang ingin dicapai dan sumber-sumber yang dipergunakan, metode penelitian, metode dan sistematika pembahasan.

BAB II : Landasan teori yang berisi tentang pengertian Kebatinan, faktor-faktor munculnya aliran kebatinan, tujuan dan ajaran kebatinan, pengertian Aliran Kebatinan Perjalanan, tujuan dan ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan.

BAB III: Dalam bab ini diketengahkan tentang sajian data yang meliputi keadaan geografis dan demografi desa Gesikan, sejarah dan perkembangan Aliran Kebatinan Perjalanan desa Gesikan, aktifitas dan tanggapan masyarakat

